

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo quincenal
DE LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
EN MADRID 1'50 PTAS. AL MES, 16 AL AÑO
PROVINCIAS, TRIM. 5. AÑO, 18; PORTUGAL, 8 TRIM
Y 30 AÑO; ULTRA. Y EXTR. 12 TRIM. Y 45 AÑO.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID. FACTOR. NUM. 5

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de la correspondencia
UNA PESETA LINEA
se reciben exclusivamente en esta adm-
nistracion y en las oficinas de la Sociedad
General de Anuncios, Carmen, 18. piso
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR
UNA PESETA 30 NUMES

AÑO XL. NUM. 11439

TERCERA EDICION

Madrid, Domingo 28 de Julio de 1889

DE LA NOCHE

OFICINAS: FACTOR 5

A LOS BEBEDORES DE CERVEZA

Los cafés de Levante, Oriental, Francia, París, San Millán, Felipe, etc., acaban de recibir la exquisita cerveza **VELTEN** considerada como la mejor marca conocida. Pídale el Bock Lyonais.

SE HACEN VESTIDOS PARA VIAJE DESDE 35 ptas.
Rodríguez, Espoz y Mina, 17, pral.

SALICILATOS

BISMUTO Y CERIO. VIVAS PEREZ

Cura inmediatamente toda clase de vómitos y diarreas (de los tísicos, de los niños, de los niños, de los niños). *Cólera, Tifus, Disenterias, Vomitos* (de los niños y de las embarazadas), *Catarros y úlceras del estómago*.
Depósito en las principales farmacias.
Precio: caja grande, 3'50 ptas.; pequeña, 2.
En Madrid, al por mayor, Melchor García.

LAS HIJAS DEL ZEBEDEO

El *Cocodrilo*, preciosa música del maestro Chapi; *La Torre Eiffel* y *El Edmundo* por Polka, *Ortografía*, *Cádiz*, *Chateau-Margaux*, etc., P. Martin, Correo, 4.

DILIGENCIA A ARANDA DE DUERO Y EL BURGO DE OSMA, por Segovia. L. Ramirez Alcalá, 12.

ABANICOS

PRECIOSIDADES con 50 por 100 de rebaja los realiza Manuel de Diego, Puerta del Sol, 13, al lado de la lotería de Calderon.

TRANSPORTES PARA LA PENINSULA, EXTRANJERO y Ultramar. L. Ramirez, calle de Alcalá, 12.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

FOMENTO.—Ley autorizando al gobierno para que apruebe la novación de contrato acordado por el Ayuntamiento de Málaga, resp. de las obras de desviación del río Guadalmedina.

—Otra autorizando al gobierno para sacar a subasta las dos secciones del ferrocarril de Casaparra a Almería.

—Otra adicionando al art. 16 de la ley de 7 de mayo de 1880 el puerto de Martínez en Cruz de la Orotava.

—Real decreto aprobando el proyecto reformado del trozo de Janovae a Boltaña en la carretera de Jaca a El Grado, provincia de Huesca.

GUERRA.—Real orden circular recomendando la vigilancia para impedir que se hagan estudios topográficos del territorio en las fronteras.

—Otra ampliando la prohibición de la anterior en las zonas de costas.

—Otra disponiendo que los sergentes primeros que soliciten el empleo de alférez de la reserva gratuita, acompañen certificado que acredite estar prestando servicio activo.

HACIENDA.—Real orden mandando que las aduanas expidan guías para los alcoholes, aguardientes y bebidas espirituosas que importen del extranjero.

GOBERNACION.—Real orden confirmando la suspensión del Ayuntamiento de Velez de Benaduya (Granada).

Del **EXTRANJERO** hemos recibido de la *Agencia Fabra* y de nuestros corresponsales los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:

Paris, 27.
Bolsa.—Fondos franceses: 3 por 100, 83-95.
4 1/2 por 100, 104-90.

Fondos españoles, 4 por 100 exterior, 72-35.
Obligaciones de Cuba, 502-00.
Consolidados ingleses, 98 1/16.
Ultima hora:
4 por 100 exterior español, 72 7/16.
Londres, 27.

Clausura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 72 1/4.

Habana, 27.
Ayer viernes llegó a este puerto el vapor correo de la compañía Trasatlántica, *Alfonso XII*.

Nueva York, 27.
Segun despachos de Haití recibidos en esta capital y publicados por la prensa, el general Hipólito atacó las fortificaciones de Acoupe; pero fue rechazado, perdiendo en la refriega 30 hombres.

Paris, 27.
La candidatura de Boulanger se halla presentada en 135 cantones.

Londres, 27.
Hoy al medio día se ha verificado el matrimonio de la princesa Luisa, hija mayor del príncipe de Gales, con el conde de Eife.

Han asistido a la solemne ceremonia la reina Victoria, el rey de Grecia, el príncipe heredero de Dinamarca, el gran duque de Hesse y otros altos personajes.

Paris, 27.
Un despacho de Roma publicado por el *Diario de los Debates*, dice que la salida del Papa de aquella capital está resuelta en principio; pero que solo se verificará en caso de guerra.

Roma, 27.
No parece definitivamente acordado el nombramiento del general Cisidini para la embajada de Madrid.

Paris, 27.
Confirman los periódicos la noticia de que Boulanger será llevado ante un consejo de guerra, bajo la acusación de concusión, después que haya pronunciado sentencia el Alto Tribunal en el proceso que se ha formado contra el mismo hombre político.

Paris, 27.
El gobierno, considerándose obligado a ejecutar la ley votada por la Cámara para la extinción y traslado al panteón de los restos de Latorf d'Auvergne, no hará aprecio de la protesta elevada por la familia del mismo.

Berlin, 27.
Ha llegado a Vihemschafen, a bordo del *Hohenzollern*, el emperador Guillermo.

Paris, 27.
Segun despachos de origen italiano, en la Canea reina la más completa anarquía, y los consules extranjeros en Creta han pedido a sus gobiernos el envío de algunos buques de guerra para la defensa de los extranjeros residentes en dicha isla.

En el salón Chino del restaurant de la Parla en el Parque de Madrid, se verificó anoche el banquete que en honor del presidente del Ayuntamiento y el teniente de alcalde del distrito del Hospicio, habían organizado los vecinos de los barrios de Herman-Cortés y Pelayo, como coronamiento al éxito que había tenido la verbena de la Magdalena en aquel distrito.

Después de la comida que fue espléndida, hubo brindis elocuentes por los señores García Inés, Ballesteros, Diaz Valero, Pozuelo, Chavarri y Ayllon todos encomiásticos a los favores dispensados por las autoridades a la verbena y por que en los años venideros se verifique con igual entusiasmo.

El Sr. Romero Paz, con la brillantez de palabra que le caracteriza, los resumió todos, agradeciendo la manifestación de cariño de que era objeto y haciendo vo-

tos por la prosperidad del distrito del Hospicio.

El señor gobernador que estaba invitado al acto, escusó su asistencia en un atento B. L. M., por perentorias ocupaciones de su cargo.

La reunión a la que asistieron más de 40 comensales y entre ellos la representación de los principales periódicos, se disolvió a las once y media, tan luego como se retiró el Sr. Romero Paz.

La comision organizadora del banquete escuchó muchos plácemes por la manera de llevar a cabo su cometido.

Los ramos que adornaban la mesa se remitieron por acuerdo unánime a las señoras de Romero Paz, Chavarri y presidente Sr. Gimenez.

El director de *La Iberia* Sr. Martínez Aguir, salió para Francia en el segundo expreso de anoche.

Segun telegramas enviados anoche por el gobernador de Castellón Sr. Jaramillo, las varias secciones de guardia civil dedicadas a la persecucion de los cinco ó seis individuos de la partida latro-facciosa de Alcalá de Chisbert, no encuentran a ninguno de ellos en la sierra ni fuera de la sierra.

Nuestro antiguo compañero y amigo el diputado provincial D. Mariano Guillen, ha marchado a Guadalajara para restablecer su quebrantada salud, y desde allí marchará a tomar las aguas de Liérganes.

En Cartagena, de 280 asilados que existen actualmente en la casa de Misericordia, hay 100 atacados de paludismo y siete hermanas de la Caridad de las que prestan sus humanitarios servicios en tan benéfico establecimiento.

Afortunadamente ha desaparecido el peligro que ofrecía la enfermedad que padece el obispo de Cuenca, que accidentalmente se halla alojado en el palacio de la duquesa de Medina de las Torres.

De provincias ha recibido esta madrugada **LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA** las siguientes noticias **TELEGRAFICAS**:

Castellón, 27 (10 n.).
En Pinar del Grao se declaró un incendio, tomando alarmantes proporciones a causa del fuerte viento que reinaba.

El gobernador acudió al lugar del siniestro dictando disposiciones, pudiéndose extinguir. Los efectos del fuego alcanzaron a más de 20 hectáreas de extension.

Castellón, 27 (10-30 n.).
No ocurre novedad alguna en esta capital ni en los pueblos de la provincia.

Jaen, 27 (6-35 t.).
A las cinco de la tarde del día 25 fué extraído de una charca del río de Despeñaperros y sitio llamado Huerta de la Rubia, el cadáver de Justo Nicasio Alvarez, de 23 años, soltero y de oficio minero, siendo la causa de su muerte el haber querido salvar del peligro en que se encontraba hafiéndose su compañero Francisco Balibecca Garcia.

La comision de Cartagena en su visita

al ministro de la Gobernacion y director de Sanidad, ha conseguido la anhelada autorización para que la junta de saneamiento de aquella poblacion haga un empréstito de 300000 pesetas cuando menos a fin de realizar las obras necesarias.

El empréstito se hará por obligaciones y con la garantía del Estado, Diputacion y Ayuntamiento, contribuyendo con 3000, 30000 y 250000 pesetas, respectivamente para pago de la amortizacion é intereses.

En la venta del azogue de las minas de Almaden, del último año que se acaba de liquidar, se ha obtenido un producto de cerca de ocho millones de pesetas; con aumento de 250000 sobre los productos del año anterior.

El nuevo ministro de la sala de Cuba y Puerto-Rico del Tribunal de Cuentas, señor Chinchilla, tomó ayer posesion de su destino, siéndole presentados por el ministro decano de la propia sala, Sr. Mure, los contadores de la misma.

Segun *El Siglo Medio*, la persistencia de las altas temperaturas atmosféricas ha influido sobre la constitucion médica reinante, determinando mayor número de catarros gástricos, gastro-hepáticos y gastro intestinales de todas formas, generalizados y circunscritos, estados funcionarios y algunas erupciones cutáneas. En cambio han disminuido las demás enfermedades, incluso la angina diftérica.

Dice un periódico malagueño que dias pasados se situó en la puerta principal de la aduana de Málaga un hombre, de porte decente, con un gran cartel colgado al cuello, en el que se veia escrito con gruesas letras:

«El maestro de instruccion pública de Benagalbon implora la caridad pública.»

Observa anoche un colega que el descenso que en la importacion de trigos extranjeros viene observándose desde hace bastante tiempo, y que durante los cinco primeros meses del año actual arroja una cifra de 66 millones de kilogramos introducidos de menos con relacion a igual periodo del año 1888, ha continuado más acentuadamente en el mes de junio último, de cuya balanza resulta la baja de 16.200000 kilogramos que, unida a la del anterior periodo, acusa una disminucion total de importaciones en el primer semestre del año actual, de más de 82 millones de kilogramos. Los derechos de arancel, sin incluir el transitorio, percibidos de menos por este concepto, ascienden a tres millones y medio de pesetas.

Se están haciendo grandes preparativos para la romería que el día 13 de agosto se verificará en el santuario de la Virgen del Moncayo.

Son muchos los católicos de Zaragoza y Huesca que se proponen concurrir a la romería con lemas y estandartes.

Los romeros se reunirán en el prado de Santa Lucía.

Leemos en *El Correo Militar*:

«Carece en absoluto de fundamento la especie acogida por algunos periódicos, de que la fuerza de la guardia civil de Alcalá de Chisbert

se hallara en dicha poblacion cuando penetró la partida sediciosa; pues lejos de ser así, se sabe que el cabo comandante con los individuos a sus órdenes, habia salido a practicar servicio de correría por la demarcacion de aquella localidad algunas horas antes de ocurrir el suceso.

Tampoco es cierto que el tren de mercancías detenido por los revoltosos, llevase escolta de la guardia civil, pues este servicio solo se presta en los trenes de viajeros.

Hacemos la rectificacion antes de conocer más detalles, para evitar comentarios y rumores injustificados.»

Han sido detenidos y procesados en Cádiz varios agentes de emigraciones, por consecuencia de abusos cometidos con objeto de conseguir el embarco de personas que carecian de condiciones legales para ausentarse de la Peninsula.

Dichos agentes entregaban pasaportes falsos a los individuos que querian ausentarse, infringiendo las disposiciones legales.

Han sido detenidos 16 vecinos del Puerto de Santa María que marchaban en el vapor *San Martino* provistos de los citados documentos.

Ha fallecido en Madrid el juez de primera instancia del distrito del Centro de esta corte, D. Miguel Calzas.

Durante su enfermedad se encargó de dicho juzgado el municipal del distrito de Palacio Sr. Santana, y a su vez de este juzgado municipal el juez del bienio de hace cuatro años, en razon a que el juez suplente Sr. Belven hizo hace tiempo dimision de su cargo.

El juguete cómico lírico en un acto, titulado *Casa de socorro*, estrenado anoche en el favorecido teatro Felipe, no agradó.

Telegramas TAURINOS:

Valencia, 27 (8-30 n.).
Los toros del Duque han cumplido. Carancha muy aplaudido matando y banderilleando Lagartijo y Guerra bien.—El correspondiente.

Sevilla, 27 (5 t.).
Muy buenos los novillos de Collantes: caballos muertos, 8. La cuadrilla sin novedad.—E.

Tudela, 27 (8 n.).
Los novillos de Carriquiry regulares. Han despachado 7 caballos, Faico y Minuto han alcanzado muchas palmas.—C.

Comentando la conducta que se supona observada por los guardias civiles de Alcalá de Chisbert, escribe anoche *La Epoca*:

«El ministro de la Gobernacion y la direccion de la Guardia civil, puestos de acuerdo, están depurando si hubo o no hubo responsabilidad en el hecho a que se alude. Desde el punto de vista de la moral y disciplina hay que estudiar esta cuestion con grandísima prudencia.»

Ha salido para los baños de Panticosa el diputado a Cortes D. Gabriel de la Puerta con su familia.

Ha llegado a Oviedo, instalándose en su quinta de Abril, nuestro particular amigo D. Rafael María de Labra.

Escriben de Mondariz que el general Cassola piensa permanecer en aquella estacion de baños hasta la mitad del mes de agosto próximo.

—¿Quién es ese hombre?
Sin titubear un instante, hubiera dicho:
—Un hijo de lord Welly.

Las observaciones hechas por el extranjero en el semblante del desconocido, fueron rapidas; sus ojos se apartaron, ó mejor dicho, hubieron de aquel hombre, en quien adivinaba un enemigo mortal, y al volverlos se encontró frente a frente con el joven indio que a cuatro pasos de distancia y separado de los suyos lo contemplaba con profunda atencion.

Tenia el indigena los brazos cruzados sobre el pecho, la mirada investigadora y el semblante frio é impassible.

Permaneció un largo rato en aquella muda contemplacion, y después pasó su reluciente mirada, dos ó tres veces, del extranjero al árbol en que estaba grabada la C, y de éste al extranjero, sin que en su cobrizo rostro asomara ni la más leve contraccion que pudiese descubrir su pensamiento.

Ante las demostraciones del indio y del desconocido, el padre de Maria se convenció de que no habia sido dueño de ocultar la emocion que le causara el encuentro del signo hecho por su padre.

Al pronto, esta reflexion le produjo un hondo pesar.

Pero tardó poco en desvanecerse.

¿Qué le importaba haber descubierto una parte de su secreto, cuando el que podia utilizar, que era el desconocido, estaba como el próximo a morir a manos de los salvajes?

En cuanto al joven indio, no era verosímil suponer que tan oscura indicacion le condujera a averiguar por completo el misterio que aquel signo encubria.

Y era esto más improbable, ó al menos el extranjero lo creyó así, desde que vio la indiferencia con que el indigena abandonó su actitud y fué a reunirse a los que terminaban ya su descanso y los cuidados que exigian los heridos.

Thase á dar nuevamente la orden de marcha, y el extranjero aprovechó los cortos instantes que aun debía permanecer en aquel sitio, para registrar, desembarazado de la vigilancia que dos hombres ejercian sobre él, los árboles cercanos al en que la C habia sido grabada.

En efecto, el indio no demostraba ocuparse sino de lo necesario para continuar su camino, y el jinete misterioso, vuelto de espaldas al extranjero, conversaba ahora con su criado.

El padre de Maria dirigió sus ojos a todos los árboles que rodeaban al que hasta entonces habia sido objeto de su atencion, como si les interrogara cuál era la senda que debía seguirse para llegar al término de sus afanes.

Más sus investigaciones fueron inútiles: en los troncos que estaban al alcance de su vista no descubrió signo alguno que indicase aquella senda, que él, pobre prisionero, habria deseado hallar, siquiera no tuviese otro objeto este deseo que dar el último a Dios a un recuerdo sagrado.

La estraña comitiva se puso en marcha otra vez, conservando siempre el orden que se estableció desde el principio.

El extranjero y cuando se encontraban en

su situacion sentian ya los efectos de una jornada larga, en la que no habian tomado alimento alguno, ni habian apagado la sed, que comenzaba a ser devoradora.

Conociase el estado de los prisioneros por la demacracion que se advertia en sus semblantes y por la torpeza con que ejecutaban los movimientos de aquella forzada marcha.

Sin embargo, los indios no advertian ó no se cuidaban del desaliento que se iba apoderando de los prisioneros.

Estos no habian desmayado hasta el punto de no poder seguir el mesurado paso con que a los heridos se les conducia, y sin duda bastaban sus fuerzas para satisfacer los deseos de los indigenas.

Creo haber dicho que la selva era mucho más espesa por la parte que iban recorriendo.

El extranjero miraba con insistencia y avidez los troncos de todos los árboles que hallaba en su camino, proponiéndose, primero, ver si encontraba nuevas iniciales grabadas por su padre, y segundo, apartar sus ojos del espectáculo cada vez más repugnante que tenia delante de sí, con la presencia del cadáver que continuaba arrastrado por un caballo, á corto trecho del lugar que él ocupaba.

Trascurrió una hora sin que ocurriese ningun incidente que merezca ser referido.

Al cabo de este tiempo el extranjero pasó junto a un árbol a cuya vista le dió un salto el corazón.

En el tronco de aquel árbol estaba grabada una R.

¿Cuántos deseos sintió el padre de Maria de acercarse a contemplar aquel signo!

Pero esto era imposible: debía andar, andar siempre, sin abandonar su puesto en la caravana, porque tras él iban los indios que habieran castigado, Dios sabe cómo, la más pequeña detencion.

Siguió, pues, volviendo la cabeza como queriendo despedirse de aquel nuevo amigo, que apenas tenia tiempo para saludar, y á los pocos pasos halló otro tronco en cuya corteza distinguí una O muy semejante á la que habia visto en el descanso segundo de la jornada.

A este árbol siguieron otros y otros, y en todos ellos estaban grabadas alternativamente las iniciales C y R de que habia mencion su padre en aquel que podia llamarse, su testamento.

El extranjero se reanimó de tal modo con el encuentro de estos signos, que lo olvidó todo; el cansancio, la fatiga, el hambre y la sed que le acosaban, los peligros terribles de que se hallaba rodeado, todo, todo desapareció de su mente para no ocuparse más que de la memoria de su padre, del paso de éste por aquellas apartadas regiones, solo, indeseado y librado milagrosamente de los riesgos a que su hijo estaba próximo a sucumbir.

¿Se acercaba el término del viaje de su padre?

¿Iba el hijo tal vez á pisar sobre el codiciado tesoro para cuya posesion habia aventurado su existencia?

Estas preguntas se hacia el extranjero, y sus ojos miraban impacientes hacia delante

nos tomarán una venganza cruel; creerán que todos somos unos y compartiremos el martirio y la muerte con esos desconocidos que Dios confundió. ¡Ay, no existe salvacion para nosotros!

—Valor, ten confianza; yo me prometo utilizar los acontecimientos en favor nuestro.

El guia no contestó, pero sus gemidos demostraron al extranjero que en vano trataba de combatir su desesperacion.

Por fin, la primera claridad de la mañana comenzó a iluminar aquella horrorosa escena.

El cuadro iba animándose, y ya se distinguían los contornos de sus figuras.

El número de salvajes era muy superior al que habia calculado el extranjero, aunque éste no podia aun determinar bien.

Hablaban un dialecto ó idioma estraño, y se agitaban revueltos y confusos dando gritos espantosos, con los cuales, más que la celebracion de un triunfo, parecia que juraban venganza y exterminio.

La luz de la mañana era cada vez más viva.

Filtrábase por la frondosa bóveda, que á trechos parecia filigranada, y cayendo perpendicularmente en el lugar donde se hallaba el extranjero, aclaró los más pequeños detalles de la escena que hasta entonces habia velado la oscuridad.

La primera sensacion de los viajeros fué de indecible terror.

Las repugnantes fisonomías de los indios, sus raras pidas gesticulaciones, las imponentes amenazas que con sus fieros ademanes dirigian y la especie de plegaria que alzaban al cielo levantando sus ojos y sus brazos y lanzando sus feroces aullidos, como si demandaran el auxilio supremo para una venganza terrible, todo esto vió y comprendió el extranjero, y ciertamente no se equivocaba en sus juicios.

Lo que no pudo descifrar al pronto, embebida su atencion en contemplar á los salvajes que le rodeaban y á los que iban y venian gritando y gesticulando, fué el motivo que de tal manera excitaba la cólera de los indigenas.

Comprendiase que un triunfo como el que estos acababan de obtener, les alegrase é inspirase cantos de jubilo con que celebraran su victoria; pero cuando esta habia sido tan completa y segura, no era fácil explicarse el descontento que entre los indios se observaba.

De esta incertidumbre sacó al extranjero el guia que continuaba a su lado, cuando enemigo de su afliccion exclamó:

—¡Ah! miremos usted; allí están.

El extranjero miró en la direccion que indicaban los ojos del guia, y vió dos de los ginetes que componian la cabalgata misteriosa, fuertemente atados de pies y manos y sujetos por la cintura a las colas de sus caballos respectivos.

Es imposible describir la mirada de odio y encor que descubrió el extranjero en uno de los ginetes desconocidos; cuando lo distinguió por primera vez.

El extranjero pudo adivinar que aquella

mirada estaba fija en él desde el momento en que habia alumbrado el día, y se apresuró á responder á ella con otra de desprecio y frialdad, que contrastaba mucho con el furor de la de su contrario.

Luego apartó los ojos de este hombre, que le era absolutamente desconocido, y miró lo que ocurría por aquella parte de la selva.

Lo que primero pudo advertir fué, que de la cabalgata misteriosa no habia más ginetes que dos, el que incansablemente le miraba y otro que tenia la apariencia de un criado ó guia.

Faltaban, pues, otros dos ginetes.

Después vió que á corta distancia de aquellos dos hombres estaban tendidos en tierra los cadáveres de tres indios alrededor de los cuales se agitaban aullando muchos de los otros indigenas.

Por último, un poco más á la derecha, sentados en el suelo y reclinados en el tronco de un árbol, estaban dos salvajes mortalmente heridos, á juzgar por las manchas de sangre que cubrian sus pechos, y por las exclamaciones de furor que lanzaban otros muchos indios de que estaban rodeados.

El extranjero, al observar estos detalles del cuadro que se ofrecía a su vista, acabó de comprender cuanto habia ocurrido entre las tinieblas de la noche y á veinte pasos del sitio que ocupaba.

Era indudable que la cabalgata misteriosa al sentirse atacada por las pieles cobreadas habia hecho fuego sobre estos formidables enemigos, y no pudiendo vencer al número habia intentado la fuga, que dos de sus ginetes lograran realizar.

En este supuesto, el guia del extranjero tenia sobradísima razon: desgraciados de los blancos que habian quedado en poder de los salvajes; la suerte reservada á estos rehenes debía ser cruel.

El extranjero, sin embargo, afectó una serenidad que estaba lejos de sentir, y miró á sus tres ginets como queriendo infundirles aliento y esperanza.

Poco tiempo después el extranjero y sus criados fueron atados con las mismas precauciones usadas con los individuos de la cabalgata misteriosa.

La suerte comenzaba á ser igual para todos.

El extranjero miraba indistintamente cuando sucedia en torno de él, y en varias ocasiones sus miradas se encontraron con las del ginete desconocido, que tenian una especie de atraccion irresistible, á la que involuntariamente el extranjero se sentia sucumbir.

Y la mirada de aquel hombre, siempre fija y centelleante, no perdía ni por un momento la expresion de odio feroz que en ella rebobaba.

El padre de Maria, después de ceder á la atraccion magnetica que le obligaba á mirar al desconocido, ponía especial cuidado en vestir su semblante del frio desprecio que éste queria manifestar.

De repente se alzó entre los indigenas una gritaria mucho más ruidosa, y todos, excepto los que custodiaban á los prisioneros, se lanzaron en veloz carrera hacia un mismo punto

El general Lopez Dominguez ha visitado al Sr. D. Cristino Martos, para felicitarle en sus dias, habiendo coincidido en sus juicios sobre la politica general.

Nos parece completamente aventurado cuanto algunos periodicos vienen diciendo sobre supresion de no supresion de determinadas audiencias de lo criminal. Lo que en esto ocurra se conocerá cuando se publiquen los decretos de Gracia y Justicia.

A LAS CUATRO DE LA TARDE

Nuestro corresponsal especial en San Sebastian nos envia las siguientes noticias:

«San Sebastian, 26. La animacion ha crecido de un modo extraordinario en esta hermosa capital desde media docena de dias a esta parte. En la semana pasada el aspecto del boulevard y de la Concha era bastante triste, por la escasa concurrencia que se frecuentaba y por el tiempo lluvioso y cuando no, amenazador que constantemente visita. Desde principios de la semana presente cambio por completo la decoracion; lució el sol en todo su esplendor, la Concha se llenó de bañistas por la mañana y el boulevard por la noche de paseantes que, siguiendo la costumbre que aun no he podido justificar, se encuentran en dar vueltas frente al kiosco donde la banda municipal ameniza con sus acordes el paseo, reducido al pequeño trozo de asfalto comprendido entre las calles de Garibay y de Elcano.

Entre tanto otra banda, la de La Union, situada en el paseo de la Zurriola, junto al sitio donde ha de levantarse la estatua del insigne Quijote, no toca más que piezas bailables que son aprovechadas por la clase popular con verdadero furor, porque no desperdician ni una. Allí se baila según todas las escuelas y maneras, desde el estilo flamenco más puro y pegajoso, en el que la pareja desaparece ante la unidad, hasta el de los saltos monumentales, casi dignos de un acróbata, convirtiendo el paseo aquí de este modo en una sucesión apropiada del Liceo Llus, conforme nos lo pintó Ricardo de la Vega en El año pasado.

La época no es tal vez la más á propósito; pero en fin, á Dios gracias, la Zurriola está muy cerca y puede refrescarse con sus brisas á la vez de un y otro estilo, que buera falta debe haberlos á todos, á uno sea por razones diferentes, según el género que cultiven con preferencia.

Todo esto no debe, sin embargo, entenderse con el día de hoy, porque el contraste ha sido tan completo, que no faltaria quien dudase de si creyendo hallarse en San Sebastian habiase trasladado, sin saberlo, á la Siberia.

Desde las primeras horas de la mañana se presento el día excesivamente nublado y amenazador, y el mar muy revuelto, hasta el punto de que hubo pocos bañistas, porque la impresión era demasiado fuerte. La reacción natural se atenuaba de un modo sobrado energético, y solamente á costa de la enorme paliza que propinaba el incandescente oleaje.

Por la tarde estalló una verdadera galerna: el viento derribó algunos árboles jóvenes en los paseos; el mar se mostraba imponente, sobre todo en la Zurriola, donde las olas azotaban con terrible empuje, y todo el mundo permaneció bajo techo para no verse en la precisión de sostener una lucha imposible contra la lluvia y el viento. Ese continúa á estas horas, que son las altas de la noche; pero no obstante, durante las primeras horas ha permanecido las músicas tocando en la Zurriola y en el Boulevard, bien que ambos paseos, y el último sobre todo, han estado muy escasamente concurridos.

El día de hoy, en fin, ha sido de verdadero frío y la suspensión de la vida veraniega casi general y completa, porque el tiempo ha estado aburrido y desagradable, especialmente para aquellos que vienen buscando, no solamente el gusto ó la necesidad del baño, sino el esparcimiento que proporciona la belleza del campo en las expediciones á los pintorescos pueblitos inmediatos.

No pocas se han hecho estos dias con la mayor aflicción de forasteros que se advierte, por más que no lluevan aun al número extraordinario que el año anterior y que la presencia de S. M. la reina en esta hermosa playa y la aproximación de las fiestas ha de traer consigo.

Pasajes de San Juan y Astigarraga estuvieron ayer muy concurridos con motivo de las fiestas de Santiago, patron de dichos pueblos, donde se consumió abundante cantidad de sidra y se celebraron corridas de toros embolados, en las cuales, ya que no lances de capa lucidos y vistosos, hubo por lo menos muchos inesperados cómicos y divertidos.

Jai Alai se ve tambien cada día más animado, y ayer lo estuvo sobre manera. Todas las tardes suelen haber partidos y allí se observa ya la presencia de esos entusiastas que no pueden permanecer quietos y á cada bote de la pelota, que siguen con mirada ansiosa, mueven las piernas y los brazos, atentísimos á la seguridad personal del vecino é inclinan el cuerpo en todos sentidos y direcciones como si fuesen los interesados y quisieran devolver aquella con la fuerza de 300 caballos.

Para el domingo hay un gran partido pendiente entre Francisco Redondo y José Gardemdia contra Luis Salsamendi (uno de los venidos ayer) y José María Ugaide, atravesándose 2500 pesetas por parte.

En el Casino se celebran brillantes conciertos de tarde y noche—los de esta, como es natural, más concurridos—por la orquesta que dirige el maestro Breton. Los programas son muy escogidos y la ejecución admirable, obteniendo nutridos aplausos del gran número de aficionados que á ellos asisten.

S. M. la reina es con ansia esperada en esta capital, donde su sencillez y sus virtudes le han conquistado universales simpatías.

En la caseta de baños se trabaja con grande actividad, constantemente escitada por la presencia del comandante de marina de este puerto. Es la misma del año anterior, hallándose ya terminado todo el armazón y habiendo empezado á pintarla. Hay el propósito de tenerla acabada y lista por completo para el día 2. Los bañeros de S. M. serán tambien los mismos de los años anteriores, pues tal es el deseo manifestado por la reina.

En las obras del palacio que ha de levantarse en la Antigua se trabaja tambien incesantemente. Con frecuencia oímos los barrenos que se disparan con objeto de terminar la cortadura por donde ha de hacerse la desviación de la carretera. Aquella se cubrirá despues y la carretera pasará entonces por un pequeño túnel que ha comenzado á revestirse ya por uno de los lados. La desviación se hace por la parte del mar y, aunque el trazado es corto, hay obras de alguna importancia, por lo cual costarán aproximadamente 80000 duros á la Diputación provincial y al Ayuntamiento de esta ciudad, corporaciones que cada día son más dignas de admiración y cuyo crédito no tiene lugar seguramente en ninguna de las de su clase.

De política nada nuevo y concreto, aparte de la provincial, dividida, como siempre, entre liberales y carlistas, y la primera no muy unida á pesar de los esfuerzos de la coalición liberal.

Se habla de si habrá ó no conferencias de los que pertenecen ó dirigen la llamada conjura y de si se celebrarán en San Sebastian ó en Biarritz y se hacen además cálculos y augurios para cuando llegué el mes de octubre, ocupación propia de desocupados y á los que nadie concede importancia, siquiera sea porque la astrología política no ha llegado ni llegará nunca á ser ciencia, y mucho menos matemática.—M. Garcia Muñoz.

Según datos recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Palma, San Sebastian, Santander y Victoria.

Faltan datos de Castellon, Gerona, Pontevedra y Tenerife.

La temperatura máxima á las nueve de la mañana fué de 29°8 grados en Alicante, y la minima de 13 en Bargas.

El último número de Las Novedades de Nueva-York consagra su artículo editorial á la biografía de la señora doña Patrocinio de Biedma, expresando que siente verdadera satisfacción y cree cumplir un deber, al rendir un homenaje á las glorias de su patria.

«La insigne escritora andaluza, dice, es una gloria española, y forma hoy con la señora Pardo Bazan y la baronesa de Wilson, la trinidad literaria iemenina que tanto enaltece á España. Las tres ilustres damas adunan á la nobleza de su origen, la del genio.

quicos de San Sebastian han protestado contra la rebeldía de Alcalá de Chisbert, y todos los republicanos sin distinción de matices. Sabido es que en San Sebastian hay muchos monárquicos y muchos republicanos muy caracterizados desde los señores Alonso Martínez y Romero Robledo entre los primeros hasta los señores Muro y Llano y Persi entre los segundos.

Dícese que el Sr. Mendez Vigo será nombrado embajador de España en Roma y el duque de Almodovar vicepresidente del Congreso, representante de España en Lisboa.

Varios carlistas de las provincias vascas parece que tienen pensado obsequiar este verano al harón de Sangarren con un banquete por el discurso que pronunció en el Congreso cuando el debate político.

Parece seguro el nombramiento del señor Ayuso, secretario de la alcaldía de Madrid, para administrador de rentas, arbitrios y consumos del Ayuntamiento, en la vacante por jubilación de D. Manuel Martín, actual administrador. Es probable que la secretaria de la alcaldía no se provea y resulte una economía de 7500 pesetas anuales.

Anúnciase una combinación de cargos militares.

Su Santidad se ha dignado declarar que por este año pueden ganar los fieles las indulgencias de la Porciúncula con las condiciones prescritas en todas las iglesias y capillas de la orden tercera de San Francisco.

Noticias de la partida de Alcalá de Chisvert: La Correspondencia de Valencia publica una carta de aquel mismo punto que dice lo siguiente: «La partida se organizó durante la madrugada.

«Dirigime á la calle del Infante, dice el corresponsal, punto de reunion de los revoltosos, y vi que estos no llegaban á media docena.

«Capitaneaba el grupo el ya famoso revolucionario Sr. Bou.

«El cabecilla Bou tomó parte activa en los sucesos revolucionarios de 1868, y más tarde ingresó en las filas de D. Carlos, en donde llegó á desempeñar cargos de importancia.

«Ahora ha vuelto al campo republicano.

«La partida de que me ocupó la forma un hijo de Bou, casado, un tal Severo Demperre, un joven llamado Emilio y otro conocido por el Blanquet.

«Su primer acto público consistió en desarmar á los tres serenos de la población y luego incomunicar el telegrafo, separando de su sitio el aparato y llevándose el receptor.

«Despues se dirigieron á casa del jefe de los guardias rurales y le exigieron la entrega de su caballo, que no se llevaron por jurarles dicho jefe que estaba cojo.

«Como á aquella hora iban llegando los guardias rurales por verificarse el relevo, los revoltosos los desarmaban á medida que se iban presentando.

«De este punto se encaminaron los cinco mencionados revolucionarios á casa del alcalde, á quien exigieron la entrega de los fondos municipales.

«Dijoles el alcalde que no habia en caja ni una peseta, y entonces se fueron, sin que nadie les molestase en lo más mínimo; á las oficinas del recaudador de consumos.

«Una vez allí ordenaron al recaudador D. Antonio Fuentes que le entregase todas las existencias en metálico.

«Ignoro si se les entregaron todos los fondos que habia, pero si sé que se llevaron más de 700 pesetas.

«Volvieron nuevamente á casa del alcalde y le exigieron la publicación del siguiente bando:

«Por orden del jefe de la fuerza republicana se hace saber á los vecinos que ninguno de éstos abandone la población y que todos ellos entreguen á dicho jefe las armas que posean, bajo pena de la vida.»

«Pocas armas se presentaron, ó tal vez ninguna; pero con las de los serenos y los guardias rurales hubo las suficientes para llenar dos bagajes.

«Ignoro si se propusieron tambien desarmar á la Guardia civil en vista de que no daba señales de vida; pero no debió de entrar en el plan revolucionario este detalle, por cuanto se averiguó que el cabo y los seis guardias civiles que estaban encargados de mantener el orden habian abandonado la población en cuanto se apercebieron de lo que ocurría.

«La partida tomó el camino de Barcelona.

«Al pasar por la estación han registrado las habitaciones del jefe y se han llevado un escopeta y un revolver.

«Algunos suponen que el hecho no es aislado, como parece indicarlo la circunstancia de haber ido á esa (á Valencia) el Sr. Bou ayer á recibir órdenes.

«El cabecilla en cuestion llegó á Alcalá de Chisvert, procedente de Valencia, á las once y media de la noche, y á las tres de la madrugada proclamaba la republica.»

«El corresponsal añade que la partida llegó á contar 14 hombres al salir de Alcalá por el camino de Barcelona.

«La Correspondencia de Valencia añade por su parte las siguientes noticias: «Aparte de estas noticias que nos ha comunicado nuestro corresponsal en Alcalá de Chisvert, hemos sabido que la partida insurrecta ha debido pasar entre Catarroja y Silla, porque en dicho sitio se han encontrado esta mañana cortados los hilos telegráficos, tanto los directos como los de estaciones, y aserrados los postes. La cortadura se ha verificado en el kilómetro 480, que corresponde al término de Catarroja.

Tambien esta madrugada aparecieron cortados los alambres telegráficos entre Vinaroz y Ulldecona.

Se ha dicho que los sublevados mostraban muchas esperanzas de ver secundado el movimiento, y hay quien afirma que en la noche última han desaparecido varias personas de la huerta de Ruzafa, ignorándose á donde se han dirigido.

El señor gobernador civil ha celebrado esta tarde una detenida conferencia con el jefe de la guardia civil D. Trinidad Cobos.»

El motivo de aquella algaraza no tardó en ser visible para todos.

Era que un nuevo pelotón de indios, montados en ágiles caballos, se dirigía al lugar en que se habia verificado la refriega de la pasada noche.

Al frente de este pelotón venia un joven que parecia ser su jefe y que se distinguia de los demás por traer ceñida al cuerpo la piel de una liebre.

Avanzaba dando grandes voces á los que salían á recibirle, y corriendo por medio de la selva con mayor velocidad y soltura que el mejor de los jockeys en los hipódromos de Londres.

Cuando los recién llegados se reunieron á los que sin duda les esperaban, todos formaron un ancho círculo, dentro del cual debia haber algo que el extranjero no alcanzaba á divisar y que era objeto de una alegría feroz para los salvajes.

Á esta alegría siguió un breve silencio, y despues habló el indio joven palabras que no llegaban al sitio en que las cabalgatas habian sido sorprendidas; pero palabras que encendieron el furor de los indígenas, entre los cuales se levantó otra vez la atronadora gritería con que, á juicio del extranjero, manifestaban su odio y sus deseos de venganza.

Despues continuaron marchando, y en breve estuvieron en el espacio que mediaba entre el extranjero y el ginete desconocido.

Al llegar aquí se ensancho el grupo de indígenas, que con los recién venidos no bajarían de sesenta, y todos pudieron ver lo que habia sido objeto de tanta alegría para los indios.

Un hombre tendido en el suelo y amarrado fuertemente con unas correas á la cola de un caballo, era lo que al primer golpe de vista se describía.

Pero á poco que se fijara la atención, veíase que este hombre tenia clavada una azagaya en el costado izquierdo y que de su herida manaba todavía sangre.

Además, aquel infeliz tenia la cara y todo su cuerpo destrozados, y la ropa hecha girones. Sin duda alguna, habia sido arrastrado por la selva á la veloz carrera del caballo á que estaba sujeto.

El extranjero apartó los ojos con horror de aquel sangriento espectáculo, al mismo tiempo que con voz baja y lastimera le dijo su guía:

«Esa es la suerte que nos espera. Reconozco á ese infeliz y á su caballo, que le trae aquel indio... Este hombre es uno de los ginetes de la cabalgata que no venia persiguiendo.

Al oír esto el extranjero, volvió á mirar, y efectivamente, creyó reconocer al guía ó arriero que faltaba de la cabalgata misteriosa.

Entonces alzó sus ojos hacía el desconocido que en aquel instante tenia hijos los snyos en el destrozado cadáver, y el extranjero se estremeció al observar la expresión desdenosa y la sonrisa de indiferencia con que aquel que parecia su enemigo contemplaba los restos del que habia sido su compañero de viaje.

«Qué alma tan cruel se reflejaba en su sonrisa!

Por el contrario, el semblante del que en apariencia era criado del desconocido revelaba una mortal angustia y una compasión sin limite.

Los indios se habian reunido alrededor del joven que tenia aire de jefe, y juzgando como siempre por sus gesticulaciones, se ocupaban de deliberar lo que habian de hacer con los prisioneros.

Pronto se conoció el resultado ó acuerdo de esta especie de junta, que se ejecutó por todos con una ligereza extraordinaria.

Mientras unos cargaban y sujetaban sobre los caballos silvestres los cadáveres de los indios, otros se ocupaban de formar con ramas de los árboles anchas parihuelas, en que fueron acomodados los heridos, y otros ataban con largas correas los caballos de los prisioneros á los cuellos de los caballos silvestres, en los cuales montaban despues.

Estos cortos preparativos se hicieron en poco tiempo, y cuando estuvieron terminados el joven indio se puso á la cabeza de su gente, que emprendió la marcha en esta forma: Delante el jefe, rodeado de diez ó doce indígenas; á estos seguían los caballos en que se habian colocado los indios muertos; detrás iban los heridos, cada uno de los cuales era conducido por cuatro de sus compañeros; inmediatamente despues marchaba el caballo, á cuya cola se habia amarrado el cadáver del guía ó arriero de la cabalgata misteriosa; á este le escoltaban los prisioneros, que caminaban á pié y sujetos á las colas de sus caballos, y por último, cerraban y flanqueaban tan extraña comitiva los salvajes que á caballo y á pié habian concurrido á la pasada refriega.

Por una gran fortuna tuvo el extranjero que los indios colocasen entre el desconocido y él á sus tres guías y al que debia serlo de la cabalgata misteriosa, aunque por otro lado hacia más violenta su situación la circunstancia de llevar delante de sí el cadáver de aquel hombre, que arrastrado por su caballo, iba dejando por las escabrosidades de la selva girones de sus vestidos y pedazos de su carne.

La marcha comenzó con lentitud, y por espacio de más de tres horas no abandonaron la espesa selva que habia favorecido el lazo tendido por los indios á los viajeros.

Estos podían comunicarse entre sí, pero se guardaban de hacerlo, porque habian aprendido á comprender que los indios recibían de sus más insignificantes palabras.

El extranjero, sin embargo, preguntó en voz baja al guía que caminaba junto á él:

«¿Conoces esta parte de la selva?»

«No contestó el guía secamente, y acedó con más miedo que verdad.

«¿Sabéis hacia donde nos dirigimos, volvíis preguntar el extranjero, sospechando en que consistía el laconismo de su criado.

«Frente á nosotros, allá á lo lejos,—respondió el guía,—están los Andes.

El extranjero sintió en su corazón algo que se asemejaba á una secreta alegría, y más preguntó.

«Era que la contestación de aquel hombre hom-

bre habia respondido á un íntimo deseo de su alma, á la esperanza, última quizá, que habia le abrigarse en su pecho.

«Acaso—decía para sí—me acerco, antes de lo que esperaba, al que debia ser término de mi viaje.

«Pero á este pensamiento, que más de una vez sonrió en la mente del padre de Maria, no tardaban en seguirle ideas bien tristes y desconsoladoras y que ciertamente estaban más en armonía con su angustiosa situación.

«A las tres horas de marcha, la selva comenzó á aclararse y la caravana se dirigió á las orillas de un pequeño riachuelo, donde era esperada por un corto número de indios que sin duda la aguardaban custodiando los caballos de los que caminaban á pié.

Cuando todos estuvieron reunidos, se repitió la escena que habia tenido lugar algunas horas antes, á la presentación del joven indio, y el extranjero pudo ya comprender que unos y otros se referían al encuentro con las dos cabalgatas, la persecución y muerte del infeliz que iba arrastrado por el caballo, la evasión de uno de los ginetes de la cabalgata misteriosa, en cuyo relato el indio que hacia de jefe mostraba un furor indescriptible, y, finalmente, la muerte de los tres indígenas y la desgracia de los dos que iban heridos, noticia que fué dada y recibida en medio del atronador é imponente vocerío con que los salvajes manifestaban su colera.

«La orilla del pequeño río se hizo una parada que duró más de una hora.

«Empleó este tiempo en renovar una especie de depósito, compuesto de yervas, que se habia aplicado á las heridas de los salvajes, y en comer unos trozos de carne de caballo, que los blancos rehusaron entre las gaturales carcajadas y los gritos de burla que los cobreros les dirigían.

«De allí en adelante, todos los indios caminaron á caballo, excepto los que conducían á los heridos.

«El extranjero marchaba, como he dicho, en la misma línea que el ginete desconocido de la cabalgata misteriosa, y gracias á esta feliz disposición, sus miradas no volvieron á encontrarse con las de aquel hombre hacia el cual sentia una aversión inesplicable.

«Puestos en camino otra vez, restablecido el orden observado anteriormente, los indígenas calmaron su furor, y en cuanto á los prisioneros me parece inútil decir que continuaban entregados á las amargas conjeturas á que se veía brida su triste posición.

«La marcha se verificaba con toda la rapidez posible, que no era mucha por las dificultades naturales del terreno, aumentadas en aquella estación, y porque era preciso sujetarse al paso de los indios que llevaban á sus compañeros heridos, aunque para desempeñar este trabajo se relevaban con alguna frecuencia.

«Y merced á esta circunstancia los prisioneros podían seguir caminando, sin sucumbir á la fatiga que se hallaban poseídos.

«Calculando por la carrera del sol, que raras veces asomaba, palido y frio, á través de la densa niebla, el extranjero observó que era

ya más de medio día cuando se dispuso una segunda detención, que poco más ó menos tuvo el mismo objeto que la primera.

«El aspecto del terreno, invariable siempre, habia llegado á adquirir á los ojos de los prisioneros una insoportable monotonía que ayudaba mucho el creciente desarrollo del triste orden de ideas á que estaban entregados.

«Pero á poco de llegar al paraje donde ahora se encontraban, en el rostro del extranjero se advirtió un cambio repentino, por el cual pasó de un abatimiento profundo á una animación extraordinaria, que bien podia confundirse con una extrema alegría.

«He aquí lo que motivaba este cambio inesperado.

«El punto de descanso en que se hallaban era la terminación del claro de la selva que habian atravesado durante la mañana y allí la arboleda volvía á estrecharse, aunque guardando la extraña regularidad que se observa en aquellas plantaciones naturales.

«El extranjero se reponia de su cansancio reclinado en el tronco de un árbol añoso, cuando de repente se enderezó como impulsado por una corriente eléctrica, y fijando sus ojos con avidez en la corteza de aquel mismo árbol, ahogado en su garganta un grito de placer arrojado de lo más íntimo de su pecho.

«Lo que el extranjero miraba tan atentamente y lo que le causaba tan grande emoción, era que en aquella corteza habia descubierto, toscamente grabado y ennerrecido por la acción del tiempo, un signo, que examinado es crupulosamente quedaba duda alguna de que era una C.

«El padre de Maria contemplaba el árbol en que habia hecho su descubrimiento, como hubiera podido mirar á un querido amigo largo tiempo buscado y encontrado inesperadamente.

«Su sorpresa y su alegría no la advirtieron más que el joven indio que mandaba la tropa salvaje y el ginete desconocido de la cabalgata misteriosa.

«El extranjero lo comprendió así, cuando re- puesto de sus primeras emociones miró á los que le rodeaban, temeroso de haber revelado imprudentemente algún indicio de su importante secreto.

«En la expresión del desconocido habia tal mezcla de ironía, de sarcasmo y de infernal triunfo, que el extranjero sintió que la sangre se helaba en sus venas.

«Si en aquel instante le hubiesen preguntado qué leía en los ojos y en la sonrisa que ligeramente plegaba los labios del desconocido, hubiera contestado sin vacilar.

«Ese hombre me asegura que este signo lo escribió mi padre, me dice que ya estoy puesto en el camino que anhelosamente buscaba que á corta distancia de este sitio se encuentra el tesoro que era objeto de mis ansias, pero se burla de mí, gozándose en mi martirio; su sonrisa me recuerda que he llegado tarde á estos lugares; sus ojos parecen como que me señalan el desastroso fin que sin duda me espera.

«Y si á continuación le hubiesen hecho esta otra pregunta:

«¿Confirmado noticias que hemos adelantado, y entrando en otros detalles, dice hoy El Imparcial lo siguiente sobre los asuntos municipales:

«Entre varias personas hemos oído ayer hablar largo y tendido acerca de dos comunicaciones enviadas por el gobernador al alcalde-presidente del Ayuntamiento de Barcelona.

«Parece que una de ellas es contestación á otra recibida del alcalde, en que se decía que si suspendía ó no el pago y liquidación de los créditos del Ayuntamiento en virtud de la inspección que llevaba á cabo el gobernador en aquel centro y de la Memoria que escribía sobre los servicios.

«Dícese, ignoramos el fundamento de la versión, que el Sr. Aguilera habia contestado que podia el municipio hacer lo que creyese oportuno, ateniéndose á los resultados.

«Cuando el Ayuntamiento hizo la tal consulta, parece que habia admitido ya unas 700 reclamaciones en el término de once dias, y entregó papel por valor de 16 millones. Sólo á habia cobrado el representante del obispo y administrador de consumos, Sr. Martín.

«Sentado el precedente de satisfacer esas obligaciones, reclamaron el pago gran número de acreedores, entre los cuales se encuentran los franciscanos y dominicos, quienes reclaman nada menos que 18 millones.

«De forma que viendo el Ayuntamiento lo que se le venia encima en la cuestión de las sisas, realizó en once dias, dos de los cuales eran festivos, y sólo con cinco empleados, la operación de aceptar 700 reclamaciones que fueron admitidas, y la entrega de más de 14 millones, cuando el mismo alcalde-presidente se lamenta del estado precario del municipio.

«La otra comunicación, según esas mismas personas, se encamina á que el alcalde aprobaba, según dispone el art. 180 de la ley, á la comisión de consumos, y entre líneas se ve que tambien el alcalde es aporreado con motivo de los descuentos palmarios que hay en la administración de consumos, y que se demuestran con el desahucamiento de 28000 latas de petróleo que aparecen sin satisfacer derechos.

«Al mismo tiempo se le dice que el expediente instruido por el gobernador sobre este asunto pasaba al delegado de Hacienda para que lo examinase.

«Ambas comunicaciones se leerán en la sesión que mañana celebre el municipio.

«Por el ministerio de Ultramar han sido significados al de Estado para la gran cruz de Isabel la Católica D. José María Galán, coronel de voluntarios de la Habana, y D. Antonio Gonzalez Lopez, abogado de aquella capital.

«Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros del Monte de Piedad pesetas 328410 por 2418 imposiciones, de las cuales son nuevas 358, y se han satisfecho en los dias 26, 27 y 28 pesetas 262996.—solicitud de 483 imponentes, 209 de ellos por saldo.

«DE PROVINCIAS ha recibido hoy LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA las siguientes noticias particulares y TELEGRAMAS:

Zaragoza, 27. El gobernador civil ha prohibido la celebración de todo espectáculo taurino á los pueblos de la provincia que no ban satisfecho sus deberes á los maestros de escuela.

Motril, 26. Ayer se ahogó en la acqueria un niño de cuatro años de edad. Parece que iba acompañado de un hermano suyo y se resbaló cayendo á las aguas de las que fué extraído cadáver.

Santiago, 26. El día 28 tendrá lugar en el nuevo edificio de la Sociedad Económica un banquete en honor del Sr. D. Eugenio Montero Rios.

Parece que van ya inscritas para asistir á ese acto más de 150 personas, y que concurrirá al mismo el primer grupo de diputados y senadores.

Tortosa, 26. Frente á Aldover naufragó ayer tarde un barco perteneciente á una casa de comercio de esta ciudad. Si bien pudieron salvarse los tripulantes, las pérdidas sufridas han sido de alguna consideración.

Zaragoza, 27. Parece que no andan muy acordes los federales de esta ciudad en si deben ó no admitirse al Sr. Pi y Margall, con motivo de las últimas determinaciones de la prensa republicana.

El motivo de aquella algaraza no tardó en ser visible para todos. Era que un nuevo pelotón de indios, montados en ágiles caballos, se dirigía al lugar en que se habia verificado la refriega de la pasada noche. Al frente de este pelotón venia un joven que parecia ser su jefe y que se distinguia de los demás por traer ceñida al cuerpo la piel de una liebre. Avanzaba dando grandes voces á los que salían á recibirle, y corriendo por medio de la selva con mayor velocidad y soltura que el mejor de los jockeys en los hipódromos de Londres. Cuando los recién llegados se reunieron á los que sin duda les esperaban, todos formaron un ancho círculo, dentro del cual debia haber algo que el extranjero no alcanzaba á divisar y que era objeto de una alegría feroz para los salvajes. Á esta alegría siguió un breve silencio, y despues habló el indio joven palabras que no llegaban al sitio en que las cabalgatas habian sido sorprendidas; pero palabras que encendieron el furor de los indígenas, entre los cuales se levantó otra vez la atronadora gritería con que, á juicio del extranjero, manifestaban su odio y sus deseos de venganza. Despues continuaron marchando, y en breve estuvieron en el espacio que mediaba entre el extranjero y el ginete desconocido. Al llegar aquí se ensancho el grupo de indígenas, que con los recién venidos no bajarían de sesenta, y todos pudieron ver lo que habia sido objeto de tanta alegría para los indios. Un hombre tendido en el suelo y amarrado fuertemente con unas correas á la cola de un caballo, era lo que al primer golpe de vista se describía. Pero á poco que se fijara la atención, veíase que este hombre tenia clavada una azagaya en el costado izquierdo y que de su herida manaba todavía sangre. Además, aquel infeliz tenia la cara y todo su cuerpo destrozados, y la ropa hecha girones. Sin duda alguna, habia sido arrastrado por la selva á la veloz carrera del caballo á que estaba sujeto. El extranjero apartó los ojos con horror de aquel sangriento espectáculo, al mismo tiempo que con voz baja y lastimera le dijo su guía: «Esa es la suerte que nos espera. Reconozco á ese infeliz y á su caballo, que le trae aquel indio... Este hombre es uno de los ginetes de la cabalgata que no venia persiguiendo. Al oír esto el extranjero, volvió á mirar, y efectivamente, creyó reconocer al guía ó arriero que faltaba de la cabalgata misteriosa. Entonces alzó sus ojos hacía el desconocido que en aquel instante tenia hijos los snyos en el destrozado cadáver, y el extranjero se estremeció al observar la expresión desdenosa y la sonrisa de indiferencia con que aquel que parecia su enemigo contemplaba los restos del que habia sido su compañero de viaje.

bre habia respondido á un íntimo deseo de su alma, á la esperanza, última quizá, que habia le abrigarse en su pecho. «Acaso—decía para sí—me acerco, antes de lo que esperaba, al que debia ser término de mi viaje. «Pero á este pensamiento, que más de una vez sonrió en la mente del padre de Maria, no tardaban en seguirle ideas bien tristes y desconsoladoras y que ciertamente estaban más en armonía con su angustiosa situación. «A las tres horas

Barcelona, 26. La lámpara que el Ayuntamiento de Madrid regaló al de esta ciudad, ha sido colocada en el archivo municipal.

Pontevedra, 25. El recibimiento que la población de esta ciudad ha hecho a nuestro diputado ha sido superior a toda ponderación; era preciso venir, como era también preciso venir en el mismo tren en que viajaba el Sr. Vincenti con su distinguida esposa para apreciar el afecto que al joven diputado de la mayoría se le profesa en toda Galicia. En Orense fué saludado por muchos amigos y obsequiada su bella esposa con magníficos bouquets de flores naturales; pero verdaderamente el entusiasmo rayó en delirio desde que el tren traspasó los límites de esta provincia.

Los fuegos artificiales, el estampido de las bombas y voladores y los acordes de las músicas dejáronse oír sucesivamente en Salvatierra, Porrino, Pontevedra y en todos los pueblos que tenía que recorrer la locomotora hasta llegar a la ciudad de Huelvas, y en todos ellos fué saludado también por numerosas comisiones que deseaban estrechar la mano del Sr. Vincenti y demostrarle el agradecimiento de que se hizo acreedor desde que representa a Pontevedra en Cortes.

Distingúese muy especialmente en esta manifestación de simpatía el pueblo de Puenicareas, ávido de justicia, y cuya causa sostiene con tanto denuesto el Sr. Vincenti. Vigo también envió comisiones a saludar a este predilecto hijo de Galicia, y, en resumen, el paso del Sr. Vincenti ha sido una continuada ovación, vitoreándose durante el trayecto al partido liberal, al Sr. Montero Ríos y al señor Viqueo.

En el ámbito de la estación de la capital era imposible dar un paso; tal era la aflicción de gente que había, entre la cual se veían comisiones de la Diputación provincial, Ayuntamiento, Sociedad Económica y otras. Los voladores y bombas, así como los sonidos de la música del Hospicio, no cesaron hasta que el señor Vincenti, acompañado de numerosos amigos, penetró en la hermosa quinta de Lourizán. —El correspondiente.

Zuazo (Alava) 27. El señor presidente del Congreso, Alonso Martínez, ha llegado ayer a este establecimiento balneario, donde actualmente se encuentran también los generales Anqueru y Soría Santacruz, y probablemente dentro del mes de agosto vendrá a hacer uso de estas aguas el señor presidente del Consejo de ministros.

Barcelona, 28. Boleín. 4 por 100 interior, 74-75. Próximo, 74-80. Exterior, 73-85. Próximo, 76-82.

HAN FALLECIDO: En Lugo D. Francisco Carracedo Fernández. En Granada D. Fernando Toledo Piquer. En Ison de María D. Alomares. En Carmona D. José Domínguez y doña María Carmen Calvo. En Jerez D. Francisco Repeto. En San Fernando D. Luis Sigüenza. En San Lucar D. Luis Abascal. En Cadix D. José Vides y D. Cristóbal Tenorio Macías. En Alhama D. José Martos Pérez. En Ciudad-Real D. Hipólito Blanco García.

Leemos en un colega: «En la persecución del contrabando lleva su celo la Compañía Arrendataria de Tabacos hasta el extremo de perseguir a sí propia. Hace poco que los agentes de la compañía decomisaron en Zaragoza una partida de cigarrillos habanos vendida en la espeduendería central, sin que bastara a impedirlo el exhibir los certificados o comprobantes de la venta. Parece que hasta ahora han sido infructuosas todas las gestiones practicadas para recobrar la mercancía decomisada.»

Por real orden de 2 de julio ha sido nombrado oficial de la Contaduría general de la Deuda pública, D. Antonio Ibañez y González.

El círculo catalanista que preside el senador Sr. Letamendi se ha trasladado al núm. 2 de la calle de la Abada, donde tiene un magnífico local.

NOTICIAS TAURINAS: En la corrida de novillos verificada en Chinchón el día de Santiago, los toros de D. Miguel Baro, vecino de Madrid, causaron a dos lidiadores heridas graves y algunas otras contusiones y puntazos leves.

El aplaudido matador de novillos Isidro Grand, toró los días 11 y 15 de agosto en el Escorial, el 16 y 17 en Deva y el 18 en el Burgo de Osma.

Han llegado a Madrid los Sres. Sella y Espuch, empresarios de la plaza de toros de Alicante, con objeto de recoger los toros de Solís y Mazzantini y que han de lidiarse en aquella plaza los días 3 y 4 de agosto por Mazzantini y el Espartero. Los toros saldrán en el mixto del día 3 para su destino. Ambas corridas son de excelente trapío y condiciones.

El empresario de Málaga, que se halla en esta corte, ha ajustado para toriar en aquella plaza en la corrida de agosto a los diestros Gaiter, Tortero y Pepeto.

Se ha formado una empresa de capitalistas de Montevideo, con motivo de ser esta la última temporada de toros en aquella plaza, con el propósito de hacer ventajosas proposiciones al reputado diestro Mazzantini y que torie en aquella república, acompañado de un segundo espada y una buena cuadrilla de picadores y banderilleros. Los toros serán del país, de las más acreditadas ganaderías y de las mejores de España. No sería difícil que Mazzantini aceptara las proposiciones expresadas.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Iberico, 22126 pesetas, por 25 imposiciones al 6 por 100, y 59 al 5 por 100; y se han devuelto 9041 pesetas a petición de ocho imponentes.

El distinguido médico, Sr. Galloso, se ha separado del Instituto Aude; pero continúa curando en su casa, Quintana, 26, las enfermedades de garganta, nariz y oído, cuyo estudio cultivó con tanto éxito.

La Compañía Maderas, calle Argumosa. Desde el día 26 del actual quedan instala-

ladas las oficinas del Banco General de Madrid en su nuevo local, calle de Sevilla, número 2.

A. Porras, dentista, Arenal 22, dupl.

A LAS OCHO DE LA NOCHE. Del EXTRANJERO hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros correspondientes los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París, 27. Importantes personajes del partido boulangista rechazan con indignación el rumor propagado por un periódico atribuyendo al general Boulanger el propósito de huir a América.

París, 28. La candidatura del general Boulanger ha quedado presentada en 150 cantones. Las últimas noticias de Creta presentan la situación cada vez más crítica. El gobierno de Turquía continúa reforzando sus guarniciones. Los musulmanes de las campañas siguen refugiándose en las ciudades y los cristianos emigrando a las montañas.

Berlín, 28. Oficialmente se ha desmentido la noticia de que el gobernador de Varsovia había prohibido el paso de los alemanes por el camino de Sosnowice.

París, 28. El prefecto del Sena, delegado por el gobierno, saldrá mañana para Magdeburgo con objeto de hacerse cargo y trasladar a París las cenizas de Mr. Lázaro Carnot. El gobierno alemán, de acuerdo con el embajador de Francia en Berlín, ha dispuesto que la ceremonia de exhumación se verifique el viernes próximo a las dos de la tarde.

Londres, 28. Telegramas de carácter oficioso recibidos de París, confirman que el gobierno francés se muestra favorable en principio al proyecto de conversión de la deuda egipcia; pero mantiene con decisión las reservas que formuló desde un principio.

París, 28. El Sr. Mernisix, redactor en jefe del periódico La Cocarde, ha sido reducido a prisión por haber publicado en su periódico documentos del alto tribunal referentes a la causa contra Boulanger y consortes. Las autoridades han operado un escrupuloso registro en las oficinas de dicho periódico.

El entierro del eminente actor portugués Antonio Pedro Sousa ha revestido el carácter de una solemnidad nacional. Todos los teatros ostentaban la bandera a media asta en señal de duelo; las calles de Lisboa estaban llenas de gente y la comitiva tardó tres horas en llegar al cementerio.

En el cortejo fúnebre se veía al presidente del Consejo de ministros, a los escritores, a los literatos y a los artistas. Al pasar el carro fúnebre, que ostentaba 27 coronas, por el real coliseo, la orquesta española tocó magistralmente la marcha del Profeta y la compañía de zarzuela y la estudiantina matritense se unieron a la comitiva, repartiendo sentidas composiciones castellanas a la memoria del actor insigne, honor y gloria de la escena lusitana.

Frente al cuartel de Cazadores de la Reina la comitiva fúnebre hizo alto, y en aquel momento, la banda militar con uniforme de gala, ejecutó con gran pericia musical una marcha fúnebre, honor pocas veces dispensado a un hombre civil. Bien puede decirse que Lisboa ha tributado los más altos honores a uno de sus comicos más ilustres, al inolvidable Antonio Pedro.

La estudiantina española y la compañía de zarzuela han representado a nuestro país de una manera digna de aplauso. La prensa de Lisboa aplaude los nobilísimos sentimientos de los jóvenes escolares de la Universidad de Madrid y de los aplaudidos actores y actrices de la compañía española.

Ha sido puesto a disposición de las autoridades un joven que ha intentado cometer un robo en la casa núm. 6 de la calle de Pizarro. Al caco le fueron ocupadas una navaja y una palanqueta.

Por robar un talego con 23 reales en calderilla de una tienda de la calle de San Bernardo, ha sido puesto a disposición de las autoridades un joven de 17 años.

El carretero Victoriano Vacla ha sido cogido esta mañana por el vehículo que guiaba, produciéndole una herida grave en la pierna izquierda, que le ha sido curada de primera intención en la casa de socorro del distrito, pasando después al hospital.

A las doce de esta mañana un carpintero llamado Domingo Fernández, que se hallaba trabajando en el último piso de las obras del Banco de España, tuvo la desgracia de caer desde tan elevada altura, quedando muerto en el acto. Al poco rato se presentó el juzgado, quien ordenó la traslación del cadáver al depósito.

En la calle de la Verdad (puente de Toledo) ha habido esta mañana un incendio, que por fortuna ha sido sofocado al poco rato.

En el consejo de ministros que se celebra en la Granja el 2 de agosto, se examinarán las economías acordadas en varios presupuestos parciales, y después se pondrán a la firma de la reina los correspondientes decretos.

La distinguida señora del ministro de Marina saldrá para San Sebastián en los primeros días de agosto.

NOTICIAS DE SOCIEDAD: Han llegado a Sevilla la familia del ministro de Marina y el Sr. Sánchez Bedoya.

En breve saldrán de la Granja para Barcelona la condesa de Peñalver y su hija.

Un hijo de corta edad de los marqueses de Fuentelsaz que jugaba con un revólver, se empeñó en introducir dentro del cañón una capsula, la cual estalló, produciendo una herida cerca de un ojo. Muy de veras sentimos el accidente.

En la Granja ha empezado a recibir a sus amigos la marquesa de Villanueva de Valdeuz, cuya casa se ve frecuentada por lo más selecto de la buena sociedad que verana en San Ildefonso; se juega al bezique y al tresillo y se baila.

En San Juan de Luz hay, como todos los veranos, un buen número de familias españolas conocidas, entre otras se hallan las del marqués de Yarayago, y los condes de Reparaz, Vilches y Pañilla; Sres. Fernández de las Cuevas, Martínez, Alzugaray, Mombela, Constantino Gil, Nozgaray, Vida, general Otero, Morales, For, Hector Abreu, Abellán, Albacete, condes de Almodovar, Pestagna, Villapaderna y la Cimera.

Se hacen, como de costumbre, frecuentes excursiones a la pintoresca ría de Aascain.

Entre otras personas conocidas en la buena sociedad madrileña, se encuentran ya en San Sebastián las siguientes: Conde de Creste, marqueses de Pickman, La Laguna, San Felices, Guadalupe, Aranzana, Campo-Ameno, Bellamar, San Saturnino, Cabeza de Vaca, Vargas, Miraflores, condes de Michelena, Castilleja, Ibarra, San Bernardo, Torala, Torre-Almirante, Torre Muquíz, general Salgado, señores Leon y Llerena, Calzadilla, señora viuda de García Torres, brigadier Castro, Sres. Abascal (D. José), Coello (D. José), Romero Robledo, González (D. Alfonso), Alonso Martínez (D. Manuel y D. Vicente), el marqués de la Romana, señores de Polanco, Sánchez Ocaña, Mr. Palmer, general Arceche, Sres. Marzo, Rodríguez (D. Tirso), Cazorro, la familia del ministro de Gracia y Justicia, señores Godó y Muro, la duquesa de Medina-Sidonia y la condesa de Noblesas.

Todos los puertos de Galicia y Asturias se hallan muy concurridos de forasteros, predominando la colonia madrileña.

Prepáranse grandes festejos para la feria de la Peregrina en Pontevedra y la del Cristo de Vigo.

Tres conciertos, con éxito completo, lleva dados en el coliseo de Lisboa la estudiantina española. Los escolares portugueses llenan de agasajos a nuestros jóvenes compatriotas.

Los PP. escolapios de Celanova (Orense) han ofrecido realizar las obras de aislamiento de aquel monasterio, que es un monumento arquitectónico.

Un periódico dice que algunos de los jueces municipales suplentes de Madrid, últimamente nombrados, no tiene el título de abogado, y llama la atención del ministro de Gracia y Justicia para que, de ser ciertas sus noticias, los mande sustituir por letrados que aspiran a esas plazas.

Han terminado las lecciones del curso de canto fundado y dirigido por el señor marqués de Alta Villa, el cual es, sea dicho de paso y en verdad, un modelo de constancia.

De los méritos de su escuela hablan los resultados obtenidos. El marqués de Alta Villa, como el marqués de Bogaraya en el instrumento que por tanto luce, tiene a gala formar discípulos, sin exigirles otros honorarios que la promesa de aplicarse.

Discípulos son de aquel, y cantan a maravilla en francés, italiano y español, las señoritas de Fonseca, Callejon, Gironella, Aguirre, del Pozo y la niña Regina Garcia, que promete ser una verdadera estrella; el tenor Sr. Gomis y otros completan la clase de canto.

El marqués de Alta Villa, con un amor al arte y un desprendimiento que le honran, no cobra, según acabamos de indicar, sus lecciones. Esto, sin embargo, tiene sus inconvenientes, pues así no cierra la mano, según frase vulgar, el año que viene, una vez que ya se ha hecho pública su generosidad, el marqués no va a encontrar casa en Madrid suficiente amplia para dar sus clases. Nuestro compañero sale mañana para los Pirineos y Paris.

El País publica un artículo bajo el epígrafe de «La basilica de Atocha», preguntando si se puede saber que hay de aquel famoso proyecto en el que se ofrecía construir un templo que compitiese con el de Nuestra Señora de Paris.

Nadie ha hablado de tales competencias; pero si el colega hubiese hecho la pregunta a quien corresponde habría encontrado para ella contestación satisfactoria conociendo a la par los proyectos y planos ya hechos, y convenciéndose con las cuentas a la vista de que ni la venta de los terrenos del antiguo Olivar producirá lo necesario para llevar a cabo la obra, ni siquiera dejará lo bastante para satisfacer una mitad de ella, lo cual no ha de impedir, según nuestras noticias que la nueva basilica se construya luego que se presenten nuevos planos, ya que los hechos hasta aquí no han merecido la aprobación de personas competentes, bien sea que los ejecuten los arquitectos de la real casa o que se acuda a un concurso público que es lo que parece acordado.

Es muy curiosa é interesante la estadística que el diputado del Parlamento alemán, Volmar, ha hecho de la naciona-

lidad de los individuos del Congreso socialista de Paris, en el cual felizmente aparece España en una infima minoría. He aquí: 6 rusos, 4 holandeses, 11 italianos, 21 ingleses, 3 húngaros, 9 austriacos, 3 daneses, 4 de la América meridional, 3 de la América septentrional, 2 españoles, 1 portugués, 1 belga, 4 polacos, 2 suecos, 1 noruego, 4 armenios, 6 suizos, 2 griegos, 1 búlgaro, 1 bosnio, 83 alemanes, 78 de Paris, 100 de los departamentos de Francia.

Cuando S. M. la reina se digna ir a Bilbao, se pondrá a su presencia la quilla de dos cruceros de 7000 toneladas en los astilleros de los Sres Rivas-Palmers.

Con el señor ministro de Marina irán a San Sebastian el secretario militar señor Ramos Izquierdo y el teniente de navío D. Juan Aguilar. El general Rodriguez Arias se hospedará probablemente en el hotel de Londres.

Se indican para jefe de la ronda especial de S. M. al inspector del distrito de la Latina Sr. Rodriguez Julian y al señor Puebla, que presta servicio a las órdenes del señor presidente del Consejo de ministros.

Es probable que el acorazado Pelayo visite las aguas de San Sebastian en los últimos días de la permanencia de S. M. en la capital de Guipúzcoa.

Si dicho acorazado no pudiera realizar el viaje por tener que montar su artillería, irá a dicho punto el crucero Navarra y tal vez el Colon.

A las cuatro y media hizo el presidente la señal de comienzo de la corrida extraordinaria anunciada para hoy, haciendo el pase las cuadrillas de los Marinero y el Tortero, yendo entre éstos Ponciano Diaz, ginetete en un caballo castaño, luciendo el traje de lujo, compuesto de calzon ajustado, bordadas las franjas de estrellas de plata; guerrera con multillas y sombrero de gaucho de gran lujo.

Le seguían los charros de su país Agustín Oropeza y Celso González, de igual traje, aunque de menos valor, entre los picadores. Hizo nueva señal el Sr. Moreno Lopez y salió el primer toro.

El ganado ha hecho la siguiente faena: El primero, de Concha-Sierra; manso y cobardón, en banderillas y muerto se dejó torar. El sexto un hermoso animal, que hizo una pelea admirable en varas y en las demás suertes.

El segundo, de Carasso, salió huyendo de su sombra, llegando a cumplir regularmente. El tercero, Solís, comenzó haciendo en varas una gran pelea, pero después del quinto puyazo se huyó en estremo, continuando del mismo modo y quedando a la muerte.

El cuarto, de Pallas, superior y bravísimo en varas, duro y de gran recargue, a pesar de un magnífico puyazo del Artillero, bueno en banderillas y acudiendo con nobleza a la muerte.

El quinto, de la misma ganadería, fué bravo también en varas, aunque algo más tardo, se quedó mucho en banderillas y estuvo incierto a la muerte. Tenía los pitones aguzados a lima.

Varas que han recibido entre todos, 41; caídas, 17; caballos, 15. De los picadores; Cantares y el Artillero bien en todos los toros.

El debutante José Jimenez, otro al monton. Banderillando, Megia y Ramon Lopez en el primero, el Chaval en el segundo; el Regaterín, al hacer una salida en falso, tiró una banderilla con tal acierto, que se le prendió fuertemente al toro en la nariz; el Chaval en el sexto.

Bregando, hechos una desventura todos; solo Luisillo demostró algún saber. Ponciano Diaz práctico con el quinto toro la suerte de banderillar a caballo, poniendo media par a la querencia del toro y después tres puyazos, y después otro par, del que salieron multitud de cintas con los colores de la bandera mejicana y española. El público aplaudió al diestro con justicia.

Es un ginetete maravilloso que tiene una seguridad admirable en el caballo que le lleva. El Marinero mató al primero de media estocada caída, previos nueve pases de muleta, sufriendo en el segundo pase un puntazo en la muñeca izquierda que le interesó bastante la palma de la mano, teniendo que retirarse a la enfermería, pasando después en un coche a su casa.

El Tortero, al segundo, le dió un boñazo después de once pases; un pinchazo lo mismo y un descabello; el tercero murió de dos pinchazos y media estocada caída después de 21 pases de muleta; del cuarto se desbichó con una estocada baja después de algunos pases de muy poco lucimiento; al quinto lo mató de un pinchazo, una atavesada aguantando y un sablazo; la faena no fué buena; al sexto lo mató de una hasta la mano, ida, después de algunos pases, y un descabello.

El ganado bien toda la tarde y gracias á él pudo echarse fuera la corrida de toros. Ponciano y Celso sacaron con gran rapidez un caballo cogido por dos reatas, oyendo palmadas.

Salieron después dos novillos mansos de tres años con objeto de que los diestros mejicanos hicieran las faenas de colear, lanzar, manganear y otras.

Al primero le colearon tres veces dejándole caer, lo lazaron después llevándolo al corral. Las mismas suertes se practicaron con el otro novillo, el de D. Francisco Pacheco y Nuñez de Prado para montar.

Las suertes a caballo han resultado muy vistosas.

La corrida en conjunto buena por el ganado. La entrada muy buena con relacion a los precios y a la estación.

La presidencia regular en algun toro. Ponciano Diaz nació en Atenco, Estado de Méjico, el día 19 de noviembre de 1838. Mostrando decidida afición al arte del toro

y grandes disposiciones para ejecutar sus suertes con serenidad y valentía, pudo, gracias a su padre y a D. Rafael Barbasos, propietario de la ciudad hacienda de Atenco, empezar su carrera taurina.

Figuro como banderillero en los cuadrillas de los hermanos Hernandez y Bernardo Gavilón.

Adelantando sin cesar en el arte, pronto llegó a ser jefe de cuadrilla, estoquero torero con grandísima aceptación en las plazas de Puebla, Ameca, Toluca y otras de importancia.

Ha hecho varias expediciones por la república, toroando, en las plazas de San Luis de Potosí, Zacatecas, Aguas Calientes, Guadalajara, Veracruz, Pachuca, Orizaba, etc.

Al regresar de una de estas expediciones a Monterey, y toroando en la plaza de Durango, sufrió Ponciano una grave caída. Haciendo un alarde de temeridad, a fin de que el público no dejase de atribuir mérito a la suerte de banderillar a caballo, por estar adiestrados los animales que montaba propuso el bravo diestro banderillar desde un caballo cerril. Al verificarlo, espantose el bruto, y se quedó parado en el centro de tan difícil suerte, alcanzando la res, que pertenecía a la ganadería de Guadalupe, a Ponciano, y dándole una espantosa caída en la pierna derecha.

Al volverse a permitir por el gobierno mejicano la lidia de toros (suspendida durante algun tiempo), estrenó Ponciano la primera plaza, conocida por San Rafael.

En la actualidad es propietario de la mejor plaza de toros de su país, llamada de Bucarelli, en la que celebró su beneficio el 26 de agosto del año pasado con una corrida extraordinaria, a la que asistieron más de 13500 espectadores, quedándose en la calle otras 4000 personas por no tener suficiente cabida aquel circo.

Han vuelto a surgir los rumores de la inclinación de Su Santidad a instalarse en España en el caso de una guerra europea.

Es cierto, como dice El Liberal, que está en la conversación del día en los círculos diplomáticos y que el rumor público añade que para aquel caso el gobierno español buscaría en la garantía de un convenio internacional la justificación de su conducta, recibiendo en España a Su Santidad.

Pero no porque esto se diga en círculos más ó menos autorizados, pueden adelantarse resoluciones ni augurios; y mucho menos cuando en los centros oficiales nada se dice ni nada se confirma respecto de tales anuncios, guardándose la más completa reserva.

Por lo demás, y para que aquel caso sobreviniera, habría de surgir la guerra, desdicha que afortunadamente es más difícil que ocurra de lo que se cree, y habría de abandonar el Papa a Roma, contingencia también menos probable de lo que se supone.

Es ya seguro que el jueves por la noche ó el viernes por la mañana saldrán los ministros para la Granja; El Sr. Sagasta y el ministro de Marina, acompañarán a la corte a San Sebastian, donde llegará el sábado por la tarde. Y el Sr. Sagasta irá inmediatamente a tomar los baños de Alzola, regresando después a la capital de Guipúzcoa.

El gobernador civil Sr. Aguilera ha dado cuenta esta tarde al ministro de la Gobernación de la Memoria y del expediente de los asuntos municipales sobre la visita de su inspección y la denuncia de las latas de petróleo.

Hoy se ha inaugurado la estación telegráfica de Aracena.

El Sr. Sagasta ha pasado esta tarde despatchando en la Presidencia. No ha celebrado ninguna conferencia política importante.

Se ha aplazado por ahora la publicación del manifiesto federal. Este aplazamiento lo califican personas autorizadas de protesta del partido federal contra el levantamiento de la partida de Alcalá de Chisvert.

Oficialmente se ha dicho esta tarde, confirmando lo que en otro lugar decimos, que la guardia civil de Alcalá de Chisvert no se encontraba en el pueblo al levantarse la partida el día 26 por la madrugada.

La tranquilidad pública continúa sin alteración en todas las provincias, y así lo demuestran los telegramas recibidos en los centros oficiales.

Las alegrías oposicionistas van desapareciendo desde que la insignificancia de lo ocurrido en Alcalá de Chisvert se ha patentado.

A última hora se ha dado en Gobernación a la prensa una nota que confirma la mayor parte de cuanto ayer digimos respecto de la partida latro-faciosa.

Dice así: «Por referencia del capitán de la guardia civil de Morella, se sabe oficialmente que ayer a las seis de la tarde salió la fuerza del puesto de Rosell en persecución de un grupo de cinco hombres, armados y con botinas y pantalón azul, que se supone sean restos de la partida de Alcalá de Chisvert.

«Las fuerzas de Pobleta, Zurita y Cintorres se han dirigido á cortarles el paso é impedir pasen el Ebro, para verificar su captura.

«Asi mismo se tiene noticia de haber empezado la instrucción de un sumario militar contra el jefe del puesto de Alcalá de Chisvert y parece ser, procederá igualmente contra el alcalde y agentes de su autoridad si resultasen contra ellos cargos en la información gubernativa que se está llevando a cabo.»

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS La carne de los toros y los buayes gusta poco; pero la de vacas, cabras y carneros se estima mucho. Una vaca gruesa cuesta en el mercado de dos a tres duros. En todas las festividades, como días de santos, bodas, nacimientos, etc., es costumbre que las familias bien acomodadas reúnan a sus amigos y vecinos matando una vaca y uno ó dos carneros. Las partes principales de la vaca se comen crudas y las demás se cortan en pequeños pedazos y se guisan con la favorita salsa de manteca y pasta de pimentón. Esta es la única clase de guiso que se conoce, si bien varían los principales componentes; pero ya predomine el pescado, las gallinas ó vegetales, se emplea, por regla general, la gratinada salsa de que acabo de hablar. Algunas veces suelen usar también de otros ingredientes, picados y revueltos en una vasija de barro, y así se mandan a la mesa. En esta preparación es por lo regular tan grande la cantidad de pimentón que entra, que la comida ofrece un color encarnado brillante, y una gota de salsa, es suficiente para producir en el vestido una mancha como si fuese de sangre. La leche es escasa en Adua. El cuá-

la leche es muy sencillo, pues no hay más que ponerla en una vasija de barro y añadir unas gotas de leche agria, con lo cual se corta en seguida, formando después una especie de gelatina. También hacen los naturales una especie de imitación de queso que llaman ojuvo, que comen en union del rojo (leche cuajada). Algunas veces se sirven en la comida con los demás platos estas composiciones de leche. La manteca se vende bien fresca para usaria como pomada, ó compuesta para el uso de la cocina. Prestase también la leche a otros objetos distintos del consumo que de ella se hace. En Absinia, la ciencia de los agüeros es considerada como la primera de las ciencias, y hay brujos y brujas que deducen del color de este líquido, de la configuración que adopta una gota mirada al traspasar, la suerte adversa ó favorable de la persona que se somete a esta experiencia. La leche tomada después del canto del gallo y a la media noche produce sueños amorosos, y muchas absinias esperan con ansiedad estos sueños, a fin de saber si les son fieles sus amantes. Absinia puede en su país, no solo en la miel que produce, sino de la mejor calidad. Hay miel silvestre y doméstica; la primera, cuyo color es de un pardo sucio y no tan dulce como la otra. Las abejas y no tan dulce como la general en silvestres se encuentran por lo general en los huecos de los árboles que hay en los bosques profundos, y con más abundan-

cia en unos llamados dima, que se ahuecan al llegar a cierto periodo de crecimiento. Hay un pequeño pájaro de color oscuro con una mancha amarilla en cada una de sus alas, que recibe el nombre de buscador de abejas, y el cual es un guía seguro para aquellos que desean encontrar miel, pues si le siguen conforme va saltando de árbol en árbol, llegarán con seguridad a encontrar lo que buscan. La miel doméstica se guarda algunas veces por espacio de un año ó dos antes de ponerla en venta, al espirar dicho plazo suele encontrarse ya en forma de una masa muy sólida. Recibi una vez ó dos regalos de miel—dice un viajero célebre—en tal estado de solidez, que me fué difícil cortarla con un cuchillo, ni me era posible sacarla de la vasija sin romper ésta, saliendo entonces un gran torrente en extremo compacto de color amarillento blanquecino. Es más frecuente, sin embargo, encontrarla en estado semi-líquido del color del limon, y entonces contiene pedazos blancos cristalizados, tan sumamente dulces que no me era posible comer un pedazo mayor de una nuez. Recuerdo que en cierta ocasión una persona a quien conocí se puso muy mala por comer demasiada cantidad. Los absinios tienen para beber, entre otros líquidos, diversas clases de cerveza que recibe el nombre de soua en el idioma de Tigré, y el de talla en el de Amhara. Hay otro líquido llamado mass que se pre-

para del modo siguiente. Se toma una parte de miel que se mezcla con cinco ó seis de agua, según la fuerza que se quiera dar a la composición: ésta se echa después en una vasija de cuello estrecho, añadiendo una clase de hierba amarga llamada geso. Luego se pone al sol, donde se deja hasta que está en estado de beberse, lo cual depende en gran manera de la mayor ó menor elevación de temperatura. Cuando el líquido ha fermentado a tal punto que ha perdido su primitiva sazura, es señal de que está hecho y en sazura para tomarse. Según varios europeos elogian mucho esta especie de brebaje; pero así como lo hacen los naturales siempre parece demasiado amargo. Para las personas que no están acostumbradas a tomarlo, tiene ó causa el efecto de un excitante. Los absinios, sin embargo, beben cantidades increíbles, y no hacemos aquí mención, por miedo de que se crea exagerado, del número de cuernos que se bebió de una vez un hombre. Cuando un absinio cabeza de casa se pone a comer, todos los criados permanecen alrededor de la puerta mirando atentos las acciones de su amo. Costumbre es esta que al principio causa un efecto desagradable en los extranjeros; pero en realidad es una señal de respeto hacia sus superiores, mostrando que están atentos a servirle sin gastar inútilmente su tiempo. La hora de la comida del amo es para los criados una especie de revista. Las mesas en una se comen en las casas

grandes son de madera toscamente trabajada. Cuando se espera alguna reunión, cubren de hierba fresca el pavimento y colocan sobre él mesas de varias clases y tamaños, teniendo cuidado de poner siempre la más alta cerca del extremo donde acostumbra a sentarse el dueño de la casa. Estas mesas son, por supuesto, muy bajas, pues se hacen de la altura conveniente para una persona que se sienta en el suelo, en razón a que no se conocen las sillas en aquel país. Puesta ya la mesa, sirven los criados el pan en grandes cestas que llevan sobre la cabeza, y si éste se hubiese cocido en la casa, colocan los bollos de inferior calidad encima y los mejores debajo, ó bien llevan cada clase en distinta cesta. En todo caso los bollos se ponen en la mesa de modo que los mejores aparezcan los primeros. Sucede muchas veces que por hacer un gran consumo hay que pedir pan prestado a los vecinos de la casa, y en este caso, antes de ir por ello, se examinan cuidadosamente por el mayor domo las cestas en que ha de traerse. Por regla general, se sirve primero el pan más blanco, después el de cebada y luego el de def. A la izquierda de cada convidado se pone una pila de ocho ó diez bollos cuando la reunión no es numerosa; pero en una como la de Oubi se provee a cada uno de veinte ó treinta. Esto está así dispuesto porque las personas más nobles son las que se sientan primero y comen del mejor pan; las que le siguen en categoría se sientan después y comen de la segunda clase.

DE LA EXPOSICION UNIVERSAL

El rey de Grecia ha hecho entregar 100 francos a un operario de la imprenta del Figaro de la torre Eiffel...

Los miembros franceses del jurado, clase 73, han ofrecido un gran banquete en el Hotel Continental a sus compañeros de otros países...

El presidente de la república ha hecho su primera visita a la galería de máquinas, acompañado de MM. Alphonse, Berger, Collignon y Ossedo...

En la sección americana la atención del presidente se fijó en la máquina Thorne, combinada para componer y distribuir caracteres tipográficos...

En el primer piso Mr. Carnot examinó las máquinas de coser New Home, y felicitó a su director, M. Hochburg...

Después visitó la instalación de máquinas heladoras; la sección belga con sus máquinas de las fábricas Cockeril de Seraing...

En la tarde del jueves cuantos visitaban la sección de máquinas se alarmaron escuchando una fuerte detonación...

El Sr. Russell Harrison, hijo del presidente de los Estados Unidos de América, ha visitado la sección de la torre Eiffel...

En la Escuela Nacional de Música y Declamación han obtenido nota de sobresaliente en el curso actual...

En la primera sesión del Congreso internacional de Agricultura, presidida por Mr. Mellin, se han discutido las causas de la crisis agrícola...

Los remedios indicados parecen ser la reconstitución de los viñedos con las cepas americanas, la reproducción del irado sobre los abonos y materias alimenticias...

El Correo Español publica el siguiente documento, que califica de circular reservada y del cual dice que conserva copia...

El Sr. Bussell Harrison, hijo del presidente de los Estados Unidos de América, ha visitado la sección de la torre Eiffel...

En la Escuela Nacional de Música y Declamación han obtenido nota de sobresaliente en el curso actual...

En la primera sesión del Congreso internacional de Agricultura, presidida por Mr. Mellin, se han discutido las causas de la crisis agrícola...

Los remedios indicados parecen ser la reconstitución de los viñedos con las cepas americanas, la reproducción del irado sobre los abonos y materias alimenticias...

El Correo Español publica el siguiente documento, que califica de circular reservada y del cual dice que conserva copia...

El Sr. Bussell Harrison, hijo del presidente de los Estados Unidos de América, ha visitado la sección de la torre Eiffel...

En la Escuela Nacional de Música y Declamación han obtenido nota de sobresaliente en el curso actual...

En la primera sesión del Congreso internacional de Agricultura, presidida por Mr. Mellin, se han discutido las causas de la crisis agrícola...

Los remedios indicados parecen ser la reconstitución de los viñedos con las cepas americanas, la reproducción del irado sobre los abonos y materias alimenticias...

El Correo Español publica el siguiente documento, que califica de circular reservada y del cual dice que conserva copia...

El Sr. Bussell Harrison, hijo del presidente de los Estados Unidos de América, ha visitado la sección de la torre Eiffel...

En la Escuela Nacional de Música y Declamación han obtenido nota de sobresaliente en el curso actual...

En la primera sesión del Congreso internacional de Agricultura, presidida por Mr. Mellin, se han discutido las causas de la crisis agrícola...

Los remedios indicados parecen ser la reconstitución de los viñedos con las cepas americanas, la reproducción del irado sobre los abonos y materias alimenticias...

El Correo Español publica el siguiente documento, que califica de circular reservada y del cual dice que conserva copia...

El Sr. Bussell Harrison, hijo del presidente de los Estados Unidos de América, ha visitado la sección de la torre Eiffel...

FLOR DE RANILLETE DE BODAS para hermoear la Tez. Advertisement for a beauty product.

LIQUIDACION CEDACEROS, II. Almacén de loza, cristal y porcelana. Advertisement for a liquidation sale.

AGUA de CARMELITAS BOYER. Único sucesor de los Carmelitas. Advertisement for a medicinal water.

20 DUROS. Se darán al que entregue, Orfila, 12. Advertisement for a reward.

MA SECA DESEA COLOCARSE. Calle de la Cruz, 6, pral. Advertisement for a job opening.

Octavo aniversario. LA SEÑORA D. JOSEFA RAMOS Y CISNEROS. Advertisement for an anniversary.

Falta de Fuerzas. ANEMIA CLOROSIS. DEBILIDAD EXTENUACION. EL HIERRO BRAVAIS. Advertisement for a medicine.

GRAN EXPOSICION DE MUEBLES. LIQUIDACION VERDADERA. Magníficos juegos, dormitorios de palo santo... Advertisement for a furniture store.

VENTA DEL HOTEL DR. GIBERNAU. Situado calle de AYALA, n.º 23. Advertisement for a hotel sale.

PUBLICIDAD POR ABONO. LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Advertisement for advertising services.

Y así sucesivamente hasta dejar el peor para los criados y amigos pobres. Los bollos sirven de servilletas...

ser extraño ó persona distinguida á quien los demás quieren mostrar su deferencia, se está en una posición muy desagradable...

al salario como a la manutención, las personas bien acomodadas tienen una multitud de ellos. Por este motivo daremos aquí una lista de los principales dependientes...

gando, y otro que trasmite á los demás criados las órdenes de su amo informándose de si están ejecutadas. El ikkahaeyt es una especie de dependiente que tiene á su cargo el transporte de todos los muebles de su amo...

tienen el derecho de entrar y salir sin anunciarse. Despues vienen los criados inferiores; hay uno que desempeña las funciones de despensero y tiene á su cargo la distribución de provisiones...